

明日へ



輪島市立輪島中学校
1年学年通信 N.O. 17
2015年11月18日(水)

文責：畠 本田

笑顔の花咲いた文化祭 パート2

～生徒の感想より～

<三夜踊り>

・最初は三夜の歌詞を全く知らなくて、歌えるかどうか心配だったけれど、先生の歌声や友達が歌っているのを聞いて、なんとか覚えることができました。いつもただ聞いていているだけの三夜の唄を実際に体験してみると、長い時代受け継がれてきたと実感することができました。輪島市の無形民俗文化財に指定されている三夜踊りを保存し続ける保存会の皆さんはとてもすごいと思いました。



・私は最初は第3希望だった三夜踊りになって、不安ばかりだったけど、周りには1度やったことがある人や私と同じで初めてやった人がいたので少しだけ安心しました。本番では、舞台袖まで来てくださって、アドバイスをしてくださって、緊張していたけど、保存会の皆さんのおかげでとても心強かったです。そして私は緊張しながらもがんばって声を出しました。終わった後の拍手はとても大きかったです。楽屋で三夜踊り保存会の皆さんの笑顔が見られてよかったです。



・ぼくの三夜踊りのパートは、太鼓で本番はすごく緊張して、リズムが速くなったけど、先生の「自分のリズムでやってミスを恐れるな。」と言う一言を思い出してミスをしませんでした。先生が教えてくれたおかげで本番も完璧にできました。

・笛は小学校の時にやっていたので、もう完璧だって思っていたけど、少し変わっているところがあって、ちょっとあせりました。でも、本番では心配していたけどうまくふくことができました。終わった後、先生がみんなに「一番できが良かった。」と言ってくれてとてもうれしかったです。三夜踊りを担当して良かったなあと思いました。

・三夜踊りを終えて、一番心に残ったことは、楽しくできたことです。3回間違ってしまったけど悔いなくできました。笛と太鼓と三味線と歌と息を合わせてがんばりました。練習の成果を出せました。笑顔でできてよかったです。来年はまだらの踊りがしたいです。

・最初はどうでもいいとか思っていたけど、保存会の人が丁寧に教えてくれるのでがんばろうと思えました。本番のときは緊張しました。けれど教えてくれた恩を返すつもりで踊りました。後悔しないように踊りました。手を上げて動作を大きくする努力をしました。言わされたことを思い出して踊りました。自分なりにうまく踊れたと思いました。

＜その他＞

・3年生の劇を見たときに、戦争という言葉は簡単に使ってはいけないということがわかりました。戦争は本当に起きたら、たくさん的人が死んでしまうからこれからの人生で戦争は起こってほしくないです。他にも3年生のダンスや2年生のまだらもすごかったし、1年生の三夜踊りの達成感もとてもすごかったです。



・オンステージが特に面白かった。文化祭はいろいろなことがあって、楽しいし面白いと思った。2年生のまだらを見てかっこいいと思った。自分は兄がやっていたけど、父親に来年やってみればと言われたので面白そうと思った。他に和太鼓や劇がすごいと思った。



・全校の合唱を聞き、声がキレイですごいなあと思いました。

2年生の輪島まだらは、完成度がとても高くて短期間ですごいなあと思いました。3年生のオンステージやダンス、演劇はとてもかっこよくて見ていてとても楽しくなりました。文化祭大成功だと思います。



・初めての文化祭はとても楽しかった。オンステージや演劇、ダンスの3年生がやっていたのはとても上手であこがれた。みんな恥ずかしがっていないところがかっこよかった。笑いもとっていたし、最高の文化祭だった。来年も成功させたい。

まずは、授業を大切にしよう

文化祭も終わり、2学期の大きな行事がまた1つ終わりました。この後12月にかけて、期末テストや実力テストなど学習面でがんばらなければならない時期になります。文化祭もあったためか最近の1年生の授業の様子は少し落ち着きがないようにみられます。残念なことに授業中メモを回している生徒が先日先生に見つかりました。また、授業中に電子音がなる出来事もありました。とても残念に思います。

今週末の3連休を過ぎれば、計算コンテストがあり、次の日には期末テストの範囲の発表になります。授業中は学習モードに切り替えて、しっかり授業を受けてほしいと思います。毎日の授業の積み重ねが力になっていきます。こつこつ努力して自分のものにしていくことが、これから本当に大切になっていきます。



【この後の予定】 11月24日(火) 計算コンテスト

※輪島市の3つの中学校で行われます。90点以上が合格です。

11月25日(水) 期末テスト範囲発表(期末テスト12/2・3)

